年11月 令和 元 町 広報編集

> 都町字渡島町140-1(議会事務局) _ 0136-62-2511 / F AX 0136-62-3431

令和元年 第3回 定例

告2件、同意案1件、意見は、9月18日招集され、報 案4件、 令和元年第3回定例会 単行議案1件、 補

た。 質問を行い同日閉会しまし 正予算4件を審議し、 般

風力発電)とも、資金の不計(簡易水道・公共下水道・

を下回っております。 で、 は、 資金不足比率は3特別会 ともに早期健全化基準前年比20.8の減の7.8%

足はありません。 ◆株式会社寿都振興公社

審 議 た 案 件

比率の報告 全化判断比率及び資金不足 ◆平成30年度寿都町財政健

付して議会に報告するもの について監査委員の意見を 全化に関する法律に基づ き、平成30年度の財政状況 地方公共団体の財政の健 実質赤字比率及び連結

13.6 % で、 準財政規模に占める割合) する地方債残高や債務の標 般会計が将来に向けて負担 る割合)は、 などが標準財政規模に占め 計の公債費、公営企業会計 字の状況にありません。 への繰出金の公債費相当額 実質赤字比率はそれぞれ赤 実質公債費比率 (一般会 将来負担比率(一 前年同率の

第31期経営状況報告

は、 取組みが急がれます。 とともに健全経営に向けた く、コストバランスの改善 等の経費のウエイトが高 営状況は、原価率や人件費 セコアンテナショップの経 額となっておりますが、二 経常利益は、 ゆべつのゆにつきまして 振興公社全体運営に係る 12万55人で、前年度よ平成30年度の入館者数 395万円の決算

10月21日に第5回臨時議会(初議会)が開催されました。

ております。 り1万4千%人の増となっ

こと、加えて行楽期におけ 因となっております。 る観光客の利用が増加の要 ゆを利用される方が増えた 業期間において、ゆべつの 内温泉の改修工事により休 報告書の記載のとおり黒松 要因としましては、事業

ものであります。 り、これは入館料増による 対比386万1千円の増であ は、4千45万8千円で前年 館料等収入につきまして 対比、別万7千円の増、入 は、2千68万7千円で前年 売店売上げにつきまして

2千88万6千円、合わせて 9千%万5千円となってお 6千40万9千円、鮮魚店が きましては、レストランが 円、アンテナショップにつ つきましては、72万1千 そば処鰊御殿の売上げに

の収入合計となります。 ると、2億1千37万6千円 益1千%万3千円を合わせ 隊に係る人件費の営業外収 の雑収入や地域おこし協力 の純売上げとなり、温泉で どで、1億9千37万3千円 の売上げ及び受託料収入な 鰊御殿・アンテナショップ については、温泉・そば処 振興公社全体の決算状況

> 千円となります。 円となり、合計2億92万3 管理費が1億4千31万6千 万7千円、販売費及び一般支出では仕入れが6千冊

となります。 9万8千円が次期繰越利益 益を前期繰越損失に充て、 差し引いた、35万3千円が 経常利益となり、 から支出2億冠万3千円を 収入2億1千32万6千円 当期利

能な運営の再構築を図るこ 来期以降を見据えた持続可 善と健全経営の確立など、 ウの活用など業務運営の改 でありますが、民間ノウハ いては、課題も多いところ り、アンテナショップにつ 構築を図ることとしてお いては来期に向け体制の再 大と健全運営、そば処につ ては、引き続き利用者の拡 おいては、温泉運営につい ととしております。 令和元年度の事業計画に

と考えております。 営体制に努めてまいりたい との調整を図り、健全な運 携協力し、また、関係団体 づくりを町としましても連 理・運営を担うための環境 分野については、適正な管 寿都振興公社が関わる各

人事案件

· 田 中 の任命に同意いたしまし ◆副町長の任命の同意 司 氏 (新栄町)

意見案

強化を求める意見書・・・ 業化に向けた施策の充実・ ◆林業・木材産業の成長産 ・・・・・・・原案可決 (賛成7:反対0)

める意見書・・・原案可決 出さないシステム確立を求 の押し付けをやめ、ごみを ◆プラごみ対策の市町村へ (賛成7:反対0)

める意見書・・・原案可決 と、同センターの廃止を求 地層研究計画(案)の撤回 ◆令和2年度以降の幌延深 (賛成4:反対3)

現を求める意見書・・・・ 止で「減らない年金」の実 ◆マクロ経済スライドの廃 ・・・・原案可決 (賛成7:反対0)

条例の改正

です。 書にも旧氏併記を行えるよ 正する条例・・・原案可決 明に関する条例の一部を改 う、所要の改正をするもの 改正に伴い、印鑑登録証明 ◆寿都町印鑑の登録及び証 住民基本台帳法施行令の

です。 育料の規定を改正するもの とに伴い、本町における保 の一部改正により、幼児教 ・・・・・・・原案可決 の一部を改正する条例・・ 育・保育が無償化されるこ ◆寿都町立寿都保育園条例 子ども・子育て支援法等

ものです。 する法令の一部改正に伴 正する条例・・・原案可決 等に関する条例の一部を改 ◆寿都町災害弔慰金の支給 に関する規定等を改正する い、災害援護資金の貸付け 災害弔慰金の支給等に関

き上げに伴い、占用料につ 例の一部を改正する条例 いて改正が生じることか 税率及び地方消費税率の引 ・・・・・・原案可決 消費税法改正による消費

ものです。

◆寿都町道路占用料徴収条

ら、条文の文言整理を行う

ものです。 ・・・・・・・原案可決 の一部を改正する条例・・ ら、条文の文言整理を行う いて改正が生じることか 上げに伴い、占用料等につ 税率及び地方消費税率の引 ◆寿都町普通河川管理条例 消費税法改正による消費

単行議案

・・・・・・・原案可決 業務委託契約の変更・・・ ◆寿都町風力発電保守点検

8千80万円となり、10万円 ら、変更後の契約金額が、 るものです。 計変更の請負契約を締結す の増額となることから、設 の引上げが生じることか 費税率及び地方消費税率 消費税法の改正により消

・契約の金額 契約の相手方 8千億万円→8千 -800 万円

ションズ 2番2号 株日立パワー 茨城県日立市幸町 3丁目 -ソリュー

代表取締役 石井 義人

●補正の主なもの

諸支出金(国庫支出金等

補正予算

円を追加し、 千別万6千円とするもので 計補正予算(第2号)・・ ・・・・・・原案可決 予算総額に3千45万9千 総額を54億1

配管改修工事ほか) ●補正の主なも 総務費 (温泉施設給湯用 389万9千円増

券販売等業務委託ほか) 衛生費 民生費(プレミアム商品 (下水道事業特別 1千级万5千円增

会計繰出

補助金) 源整備工事ほか) ・土木費 商工費 (道の駅非常用電 (商工業振興事業 531万5千円増 100万円増

立金) ·消防費 教育費 (共通経費負担金) (教育振興基金積 3万9千円増 5万1千円増 940万円増

追加し、総額を4億4千47 険事業特別会計補正予算 ◆令和元年度寿都町介護保 万円とするものです。 (第2号)・・・・原案可決 予算総額に88万6千円を

◆令和元年度寿都町一般会

過年度分返還金 88万6千円増

とするものです。 道事業特別会計補正予算 ◆令和元年度寿都町簡易水 (第1号)・・・・原案可決 予算総額に87万円を追加 総額を1億2千76万円

追加し、総額を2億2千234 ◆令和元年度寿都町公共下 万5千円とするものです。 水道事業特別会計補正予算 施設費 (第1号)・・・・原案可決 補正の主なもの 予算総額に60万5千円を (浄化槽設置工事 604万5千円増

●補正の主なもの 総務費(ろ過地改修工事) 87万円増 ほか)

必要であります。 の充実・強化を図ることが 産業化の実現に向けて施策 よる林業・木材産業の成長 や、森林資源の循環利用に じた森林整備の着実な推進 を活用した地域の特性に応

要望いたします。 次の措置を講ずるよう強く よって、国においては、

確保すること の財源を十分かつ安定的に 森林整備事業及び治山事業 雇用の安定化を図るため、 産業の振興と山村における 続的に発揮し、林業・木材 森林の多面的機能を持

県・市町村負担分の起債を 置を継続すること 可能とする地方債の特例措 森林整備事業の都道府

地方創生にも大きく貢献す る雇用・所得の拡大による とは、山村地域を中心とす を積極的に利用していくこ

治山事業や林業成長産業化 に向け、森林整備事業及び の公益的機能の維持増進と るものであり、本町をはじ 育成など、さまざまな取り 山地災害の防止、木造公共 森林資源の循環利用の実現 め、道内各地域では、森林 林業事業体の え、森林整備から木材の加 実・強化すること 育成に必要な支援措置を充 を担う林業事業体や人材の 的な取り組みや森林づくり 工・流通、利用までの一体 地域の実情を十分に踏ま 長産業化を実現するため、 通じて林業・木材産業の成 3 森林資源の循環利用を

国土保全、地球温暖化防

植林・間伐や路網の整備、 総合対策事業等を活用し、

林産物の供給等の多面

施設の整備、

.積の約4分の1を占め

の森林は全国の森林

化に向けた施策の充実・強 林業・木材産業の成長産業

化を求める意見書

内容を要約して掲載いたし

へ提出いたしました。なお、

意見書を可決し、

関係省庁

第3回定例会では4件の

森林の整備を進め、

木材

2

意見書可決

関係大臣等

へ送付

存の制度や森林環境譲与税 的な利用期を迎える中、既 人工林資源が本格 経済産業大臣、 財務大臣、 議院議長、

農林水産大臣、 総務大臣、文部 内閣総理大臣、

国土交通大

アジアの諸国が輸入中止に

あります

組みを進めてきたところで

(提出先)

衆議院議長、

参

要があります。

資源の循環利用を進める必 また植える」といった森林 えて育てて、伐って使って、 に発揮させるためには、「植 おり、これらの機能を十分 的機能の発揮が期待されて

> る意見書 さないシステム確立を求め 押し付けをやめ、ごみを出 プラごみ対策の市町村への

臣

環境大臣、

復興大臣

です。 の将来を左右する重要課題 中、その対策は、 はじめとするプラごみの生 態系への影響が深刻化する 海洋プラスチックごみ 地球環境 を

使い捨てプラ製品の製造・ 危惧され、国際社会では、 飲み込み、人体への影響も ビーズ」を魚や鳥、動物が 使用されている「マイクロ の「マイクロプラスチック」 います。特に、5ミリ以下 に流出しているといわれて そのうち80万トン以上が海 及ぶという推計を発表し、 廃棄量が年間約3億トンに は2018年、

らすために、2030年ま した。海のプラごみ量を減 主要7か国首脳会議(G7) 独・伊とカナダが署名しま 章」がまとめられ、英・仏・ り、「海洋プラスチック憲 でも大きな議題の一つとな

> でにすべてのプラ製品を再 策を示したものです。とこ み、期限と数値、具体的対 を考慮する、などを盛り込 減し代替品も環境への影響 使い捨てプラ使用を大幅削 能なものにする、不必要な 利用可能か、リサイクル可

む流れが強まっています。 販売・流通の禁止に踏み込 18年、カナダで開かれた 国連環境計画(UNEP) 洗顔料、化粧品などに プラごみの

> ろが、日本と米国が署名を しなかったことに、産業界 への配慮ではないかと批判 踏み出しています。 が追いつかず、 中国も

ことが明らかになりまし ごみを排出し、約100万トン ごみによる新たな汚染をゼ 内処理が原則となり、東南 れ、汚れたプラごみは、 た。バーゼル条約が改定さ 汚染を引き起こしている と処理されず、環境や海洋 大量のプラごみが、きちん ます。ところが輸出された を東南アジアに輸出してい 多く、年間90万トンのプラ 量が米国に次いで2番目に い捨てプラスチックの廃棄 分」と指摘されています。 が遅すぎることなど「不十 環境NGOから、達成期限 ジョン」を採択しましたが、 阪ブルー・オーシャン・ビ 口にすることをめざす「大 2050年までに海洋プラ 首脳会議(G20)では、 が上がりました。 日本は、1人当たりの使 大阪での20か国・地域

ごみの受け入れは現実的で 市町村にとって、産廃プラ を延ばそうと努力している ます。少しでも施設の寿命 ク資源循環戦略」を決定し 特にプラごみの8割近くを 2017年末に輸入を禁止 難です。 住民の理解を得ることは困 域外の産廃受け入れなど、 はありません。ましてや、 が高温になり、施設が傷み 廃プラを燃やすと焼却施設 し付けようとしています。 域の産廃も燃やすことを押 やす自治体の焼却施設で広 昧にして、一般廃棄物を燃 ましたが、生産者責任を曖 しきれていない状態です。 占める産業廃棄物には対応 ケースが相次いでいます。 り、不法投棄されたりする 保管場所に山積みになった したため、日本国内の処理 安倍政権は「プラスチッ プラごみが

ζ, を強く求めます。 み減量対策に取り よって、 生産の段階からプラご 国の責任におい 組むこと

総務大臣 環境大臣 議院議長 (提出先) 衆議院議長、 内閣総理大臣、 経済産業大臣 参

同センターの廃止を求める 層研究計画 令和2年度以降の幌延深地 (案)の撤回と、

進めることを申し入れまし 技術の確立に向けた研究を 途に、深地層での地層処分 年度=2028年度)を目 期及び第4期中長期目標期 を北海道と幌延町に提示 幌延深地層研究計画 (案)」 し、令和2年度以降、第3 深地層研究センターは8月 (令和3年度から令和10 本原子力研究開発機構 「令和2年度以降の 原子力機構)・幌延

ない内容が含まれていま や合意からみても看過でき いながら、これまでの協定 機構の提案は、延長とい

スタート時に、研究計画期 ています。 期限を示さないものとなっ 記はなく、事実上研究終了 埋め戻し工程を示すとの明 確立が確認できない場合の 反故にするものです。 た道民との合意を全面的に 第2は、高レベル放射性 第1は、 およそ20年としてき 深地層研究計画 地層処分技術の

廃棄物の放射線量が、

天然

ません。 の知見が全く考慮されてい の見解や、一連の地震活動 で安定した地層や岩盤はな 列島です。日本には、堅固 世界有数の地震列島、 など数々の地震が発生し、 に、2011年の東日本大 です。この20年余りの期間 処分技術は世界的に未確立 とされ、その安全な処理・ 下するのには数万年ないし ウラン鉱石の水準にまで低 いとする地質関係の有識者 震災や北海道胆振東部地震 『万年もの長期間を要する 火山

地層研究センターで深地層 濃地科学センターと幌延深 機構が、岐阜県瑞浪市の東 とです。日本では、原子力 という内容になっているこ とを具体的工程として示す きれば、埋め戻しを行うこ 基盤の整備の完了が確認で 第3は、 地層処分の技術

所である、 分の研究を進める唯一の場 し工程を公表しています。 決定、原子力機構も埋め戻 地層研究施設の埋め戻しを 対を表明し、今年4月に深 これ以上の研究続行には反 市、その周辺自治体などが、 立地している岐阜県や瑞浪 こうしたもとでは、 幌延深地層研究 地層処

> 絞られることになります。 分場の最有力候補地として センターが、核のごみの処 幌延深地層研究センター

は、 やその研究地にしている国 を核のごみの深地層処分場 なります。このような地層 も崩れやすい泥質砂岩から が発生しやすく、地質的に 含んだ水やメタンガスなど あった場所とされ、塩分を は、 世界には例がありませ 100万年前には海底で

底認められません。 学的で無謀かつ無責任、 延長提案は、余りにも非科 期限も示さない研究計画の 深地層研究センターの終了 今回の原子力機構・幌延 到

く要望いたします。 係機関に、以下のことを強 以上を踏まえ、政府等関

撤回すること 延深地層研究計画(案)を 回の「令和2年度以降の幌 構等関係機関は、直ちに今 国・原子力研究開発機

が、東濃地科学センターは、 の研究を行ってきました

議院議長、 去に踏み切ること に廃止を決断し、閉鎖・撤 点での約束を守り、速やか そ20年間というスタート時 センターは、研究期間およ 2 (提出先) 機構・幌延深地層研究 衆議院議長、 内閣総理大臣 参

> 臣、日本原子力研究開発機 文部科学大臣、経済産業大

を求める意見書 で「減らない年金」 マクロ経済スライドの廃止 の実現

円足りなくなります。 1千億万円減り、3千億万 受け取る年金は、さらに 現在41歳以下の夫婦が将来 2千万円不足すると指摘。 金だけでは老後30年で約 円の赤字となり、公的年 無職世帯」の収支が月5.万 会報告書では、「高齢夫婦 今年6月の金融庁の審議

という内容で、国民の大き 蓄による資産運用を勧める リスクもある投資制度や貯 な怒りと不安を呼び起こし で足りない分は、元本割れ 同報告書では、公的年金

賃金の伸び0.8増を基準に 増だったにもかかわらず、 度の年金額は、物価が1.% なっています。実際に19年 価や賃金があがっても年金 2004年に導入した、物 まりました。物価は10%増 して調整率 0.8 が差し引か 口経済スライドが前提と 額を上げない仕組み、マク こうした試算は、政府が 年金額は0.3%増にとど

なので、 なりました。

政府は、

ました。

2040年代に基礎年金 認めています。 主意書への答弁書で明確に 約7兆円も削減されると、 (国民年金) の給付額は、 この仕組みが続けれ 閣議決定した質問

らしが滅んでしまっては、 らず、国民のくらしは苦し う言い訳は通用しません。 のは下がらない」などとい す。政府がいう「額そのも 3割低下すると認めていま 内需も消費も冷え込ませる せん。将来不安の増大から、 公的年金の役割は果たせま 度が安定しても、 なるばかりです。いくら制 しても年金はほとんど上が 年金は今の給付水準よりも クロ経済スライドについ 参院財政金融委員会で、 て、2043年には、基礎 食品や日用品が値上がり 厚生労働省も6月18日の 国民のく

す。 と、それに代わる年金改革 案に今こそ踏み出すべきで マクロ経済スライド廃止

ばかりです。

約20兆円に上る年金積立金 て議論されています。また、 の審議会でも導入をめぐっ 直しでは、既に厚生労働省 高所得者優遇の保険料見

実質0.%の削減と を、

働く人の賃上げと正社員化 とや、年金の支え手である ために計画的に取り崩すこ も検討課題とされるべきで 年金財源を安定させること で、年金保険料を増やして、 なく、国民への年金給付の の資金として運用するので 株価をつり上げるため

めるものです。 口経済スライドは廃止し 議院議長、 現に踏み出すことを強く求 て、「減らない年金」の実 (提出先) 年金支給額を減らすマク 衆議院議長、 内閣総理大臣 参

厚生労働大臣、 財務大臣

定例議会が開かれます



日程等、詳しいこと は議会事務局へお問 い合わせください。 (TEL 62-2511)

が聞きたい







第3回定例会での

します。

ついてどうなるのかお聞き 従業員のこれからの処遇に 2 「神楽」に勤めている お聞きします。

質問では2名の方から3 項目について質問があり

越前谷由樹 議員

ニセコアンテナショップ 「神楽」とそば処鰊御殿について

観光

す。 なければならないと思いま を得なくなった状況につい の経営としては閉業せざる 町民に説明し

全道的にも注目されて

内はもとより、

こととなった理由と今後の すが、民間に経営委託する 町振興公社が行っておりま の経営は町直接ではなく、 アンテナショップ「神楽」 意見がありました。ニセコ る質問かどうか分かりませ の方から、この事業に関す 方針について、 んが、商業施設に対する御 いて伺います。 そこで町長に次の点につ 9月号の町広報に町民 説明をお聞

なりました。

このことについて町長

議員には全員協議会等

間に経営を委託することと 2020年の4月から、民 見込まれるとして、来年 営業約2年半で今後赤字が ショップ「神楽」でしたが、 出店したニセコアンテナ

ているが、 ついて、 また、経営委託の内容に 無償貸付けとなっ なぜ無償なのか

開

業したアンテナショッ

「神楽」が、

2年半で町

を超える事業費を投じて

ありますが、

総額約2億円

きします。

我々議員にも責任の一端は

本事業の経営に賛成した

都度明らかにしてまいりま を通じて、経営状況をその

ました。

お聞きします。

そば店として営業するの

休業の理由と今後の方針を 3 そば処鰊御殿です

が

町町

お聞きします。

業展開を考えているのか か、そばとは別に新たな事

テナショップの関係につい 答えいたします。 越前谷議員の御質問にお 1、2点目のニセコアン

えていかなければなりませ あり、切実な問題として捉 最も受けるのは地域経済で が到来する中、その影響を は、本格的な人口減少時代 ショップの展開について てでありますが、アンテナ

して捉えているところであ 業政策において重要な柱と であり、 繋げていくことは政策課題 を追求するための手段とし たな仕組みづくりや可能性 環による活性化に向けた新 て活用していくことは、 こうした中、 交流人口を定住人口に 観光をツールとし 地域経済循 産

> 可能性を秘めております。 携は、距離を超えた魅力と 観光客が訪れており、観光 マーケットとしての広域連 多くの

ことが事業の目的でありま ての役割・機能を強化する ためのプラットホームとし の向上を図ると同時に、寿 策であり、 業の振興を進める上での施 ショップは、観光による産 都町に観光客の送客を図る ネルの展開は、ブランドカ ともに、新たな市場チャン により様々な情報の発信と 御承知のとおりアンテナ 地域資源の活用

から、 が現状です。 中、これまで多くの方々に 3年目の事業年度を迎える うとしておりますが、実質 厳しい現実となっているの 利用していただいている一 方、課題として経営収支は 平成29年11月のオープン 約2か年が経過しよ

りますが、町からの財政的 関与がなければ、 利益は引万9千円となり、 平成30年度は約6万人の集 ては9千%万5千円、経常 一定の成果が得られてはお 概要を申し上げますと、 売上げ状況につきまし

本町と1時間圏内にある

ます。

ころであります。

門性の高い民間ノウハウを 体制の再構築を図ることが 活用し、健全な運営に向け 改善策としましては、

万円の赤字決算となり ま

何より重要であると考えて

おります

協議を進めている

厳しい状況となります。 になります。しかし、どん によって、支持されるお店 高いサービスとおもてなし 本来、良い商品を提供

開しており、営業実績は古

手水産小売業として事業展 企業は、道内でも有数の大

果、健全な経営が実現でき 営の難しさを痛感しており な原因があり、 が打てなかったことに大き ランス管理など明確な戦略 応や原価率・人件費率のバ 足、また、人材教育への対 運営をサポートする人材不 なければ、持続的な運営は なに支持されていても結 こうした厳しい現実は、 運営及び経

り、

町が必要とする成果、

し、高い信頼性を有してお とした飲食業を幅広く経営 パーへの出店や水産物を主 く、札幌を中心に大手スー

用される方への高いサービ

会社としてのビジネス、利

ております。

連

ことが可能であると判断し 持されるお店へと進化する だいており、多くの方に支 スの提供等を提案していた

が期待できると判断したと 講じることで新たな可能性 を目の前に別の経営戦略を リスクが高く、厳しい現実 いと思っても現状では経営 であり、チャレンジをした 運営の大幅な見直しが必要 たが、健全経営を図るには とを念頭に掲げておりまし 降は、自立経営を目指すこ 援としながらも、4年目以 3年間は経過措置による支 町としては、立ち上げの

形で、現在協議を進めてお 営改善を図りながら、寿都 また、町との包括連携協定 念・コンセプトを継承して ショップの当初の目的・理 きましては、 に運営を移行することと 質令和2年度より民間会社 振興公社の運営を継続、 する方針としております。 ことなどを念頭に合意形成 いただくことを前提とし、 携にあたっては、アンテナ 通している民間会社との し、施設の賃貸借契約につ また、令和元年度は、 中で地域振興に寄与する 水産小売業・飲食業に精 使用料を頂く

経

わっていただければと考え テナショップの運営に関 の面談により引き続きアン ついては、今後、会社側と が、移籍を希望される方に 断に委ねることになります ては、あくまでも個人の判 従業員の処遇につきまし

も行われております。 ホテル建設などの観光を中 心とした多くの投資が現在 なお、ニセコ観光圏では、

る効果が今後も予想されて となり集客人口の拡大によ 果など、観光客の多くの足 さらには高速道路の延伸効 新幹線の倶知安駅の開業、 整備にあたっては、北海道 ニセコ圏の交通インフラ

経済を持続可能なものと寿都町においても、地域 ております。 追求してまいりたいと考え う側面からも連携強化を図 するために、企業誘致とい 地域活性化を引き続き さらに経済発展を推進

てまいりました。 し、食と観光をテーマに平 17 魅力を表現するにふさわし 化として馴染み深いそばの つきましては、日本の食文 29年6月から営業を行っ 歴史性ある建物を活用 3点目のそば処鰊御殿に

> ます。 は大きいものと感じており ルの一つとして、その役割 く、観光客をもてなすツー ニーズやリピーターも多 優位性は、 ては国道29号線沿いにある きたものは、立地条件とし 2か年の営業から見えて 利用者からの

ない状況となりました。 わず営業を断念せざるを得 再開に向けた課題も多く、 性や人材の問題など、営業 今期については、体制が整 しかし、経営面での採算

げます。 ほどよろしくお願い申し上 ておりますので、御理解の を整えてまいりたいと考え ニューの検討を加え、体制 営体制、さらには提供メ 向け、持続性と健全な運 現在、来期の営業再開に

■再質問

いております。 無償貸付けということで聞 ショップにつきましては、 いう中でニセコアンテナ 議員には、 公設民営と

町負担と聞いております ニューアル大規模改修は、 合の神楽店のこれからのリ うことで、民間に移った場 これからの公設民営とい この無償貸付けについ 特にお聞きします。

> いのか、お聞きします。 まで負担しなければならな ニューアルまで、 無償貸付けして更にリ 町がそこ

か、これからについてです 間との約束は果たされるの 販売は継続されるのか、民 の水産加工品や魚介類等の 間に経営が移っても、現在 の寿都町のPRも含めて民 2点目ですが、これから

します。 けられていくのか、 ラットホーム的な役割も続 られていくのか、またプ セプトこれらの考えは続け ました、目的・理念・コン 考え、先ほど町長がいわれ ての当初の目的、基本的な 要は町の活性化事業とし お聞き

法もあるのではないか。こ の点、お聞きします。 よっては1年更新という方 長いのではないか。状況に けについて5年の契約は、 3点目ですが、無償貸付

思っている方が多いと思い ために頑張っていきたいと 希望を持って、また寿都の らっしゃる方には、寿都に いてですが、現在勤めてい 次に、従業員の処遇につ

間委託で損なってしまう訳 うか、期待を一時的にも民 そういう方たちの夢とい

が、三方良しの形でこれか 勤めている従業員の皆さん くて、やはり寿都町、また、 かれば良いという話じゃな その受けた企業だけが、儲 て、相手の社長さん曰く、 いるところでもありまし く私の方からも要請をして ても、その部分は、一番強 思いますが、 が責任をもって図るべきと ですから、全員の雇用を町 町長にお聞き

投じられています。 の歴史建造物保存事業とし としての意味合いから、 ざいますが、町の文化遺産 て総額約5億円の事業費が 次に、そば処鰊御殿でご 町

のことは、町民からもよく きないのはなぜなのか、こ 情報発信施設がオープンで た商業施設や、その他町の めてその後の土蔵を利用し もかかわらず、そば屋も含 れだけの事業費を掛けたに 程度だと思われますが、こ 鰊御殿の周辺整備につい 町の実質負担は約1割

えているのかお聞きします。 損失ではないのか。このこ いかと。これは町の大きな れなくなっているのではな 化事業としての展開が図ら とについて町長は、どう考 歴史を生かした町の活性

渉している民間会社に対し

をしておりますし、今、 ですから、その思いは継続

交

いうことで、まずは本音は 受けをしていただきたいと 赤字の部分をなんとかお引 でお話させていただきまし しては、先ほども答弁の中 たけれども、当初は、これ 無償貸付けの件につきま

らも、相手に対しましては たいという思いがありなが ですね、テナント料を頂 議会で最初に説明したとお

中で、今は、最終決定金額 も、テナント料、 決まっておりませんけれど いろいろ展開を図っている げましたけれども、その後 り無償というお話は差し上

声が上がっております。

2億を超える投資をした訳

しゃるとおりそれが目的で ありますけれども、

そこら辺はこれからも継続 たいと思います。 いうお話はさせていただき を継続していただきたいと して、町の思いというもの ておりますので、しっかり いというふうにお話を聞い らニセコを展開していきた





す。

させていただきたいと思っ ておりますので、その点に させていただく日程になっ とその点についてもお話を 間の社長と同席して従業員 して、近々、私と相手の民 についてもしっかりお話を ありますので、そこの継続 いてくれた従業員が大半で 望を持って、夢を持って働 都のアンテナショップに希 議員がおしゃるとおり、寿 すけれども、やはり越前谷 は現実ならないとは思いま で、全員が採用という形に いということは、どこか 売上げの割りに人件費が高 オーバーフローしている、 現実問題として人件費が ついても愛情を持って対応

るところであります。 に人材の部分で苦慮してい 鰊御殿については、非常

うな形にしていきたいと 史を案内していただけるよ 来てくれた人方に寿都の歴 う人材をしっかり育成し ますけれども、 若干時間は掛かってはおり 関わる話でありますので、 いくかって、これ全て人材 をどういうふうに伝道して 鰊御殿全体の文化の伝統 鰊御殿に常駐をして、 早くそうい

手の経営者の方には、実際 います。 ので御理解を願いたいと思 ているところではあります これからも継続していきた 顧いただけるそばを中心に 含めた中で、皆さんに御愛 も、来年度以降その経営も に勉強させられました中で 点についても非常に経営的 も評価されることで、その て美味しいそばっていうの も、経営が成り立って初め くはございませんけれど た、こういう言葉は使いた の丸的な形になってしまっ 誉められることが多かった ただいて、お客様からは頗 は美味しいそばを出してい 係についても、確かにそば 思っておりますし、 い、今そういう人選を進め んですが、如何せん親方日 る「美味しいそばだね」と 食の関

に思っております。 れば有り難いなというふう 契約、後は、毎年更新継続 ていますので、まずは5年 良いんじゃないかなと思っ 後更新をしていく形が一番 低でも5年、そして、その いうのは短すぎるんで、最 いうのは、私やはり1年と していくという形がとられ テナント料の何年契約と

再々質問

従業員に対しましても

きします。 そういった点を町長にお聞 が、町の政策といいますか 最後の質問になります

きではないかと思います。 等を利用して明らかにすべ する町民への説明を町広報 せんが、こうした事業に対 にしていかなければなりま 事業に対するチェックは常 業、また、現在行っている に必要であると思います。 告と言いますか、説明は常 事業等について町民への報 ではないかと思います。 にとって大いに必要なこと 展開が図られることは、 上にこうした元気ある事業 りはございません。それ以 いとかこの適否は問うつも について、私は良いとか悪 まれたアンテナショップ ための新しい感覚で取り組 いて熱意と町活性化を図る 度町長にお聞きします。 一神楽」、またそば処鰊御殿 これらのことについて再 しかし、こうした大きな 町長がこれらの事業につ 私たち議員は行われた事 町

ある訳で。 すけども、なかなか広報を れも一つの手立てとして 書いて町民に知らせる、こ 効果が出ない中で、広報に り懇談会の中ではなかなか ションていうのが、町づく と行政とのコミュニケー 町民が集まっていただけな ましたけれども、ほとんど 会年1回過去にやっていま 読んでいただけない部分も は、よろしいかと思うんで い。その中でもやはり町民 で、また、久しぶりにやり して、5年くらいやらない

ていただきながら、 そこで数年前にですね、

町

以上でございます。

いうふうに私も認識してお ていうのが非常に大事だと今、この町民への説明っ

> るんですが、町づくり懇談 ŧ 今、

の良い行政をこれからも継 ての寿都町でありますの ておりますので、これから り難いなというふうに思っ また、そこに行政も入り込 上げたいと思います。 のほどよろしくお願い申し 続していきたいうふうに考 で、そこら辺の検討をさせ 議会の方とも十分町民あっ そういう形ができれば、有 会、行政が少しでも近づく んで、年に何回か町民と議 で、議会と町民との関わり 議員報告会という形の中 えておりますので、御理解 風通し

これからの話なんですけど 点、鰊御殿の関係で、

> も、今、大型車両というの 鰊御殿の辺りが、ちょうど で、その点からするとこの 要道路になっておりますの 内・長万部これが相当の主 共和から岩内・寿都・黒松 線、共和から倶知安そして は運送の関係、全て29号 て進めておりますけれど して、倶知安の方に継続し 高速道路が共和そ 考えております。 していきたいというふうに じゃないかなということ ある鰊御殿エリアになるん 中間的な休憩的な場所も含 るような、エリアづくりを 皆さんに利用していただけ しっかり協議をしながら、 で、これも開発局の方と 点についても、 めて、これから大いにその

利用価値の

幸坂 順

福祉 加齢性難聴者の補聴器購入 助成制度について



会一致で可決しておりま 制度を求める意見書」を全 者の補聴器購入に公的補助 定例会で「高齢に伴う難聴 ■ 質 寿都町議会では、 問 6 月

す。 者が社会参加する上で必需 す。そこで補聴器は、 とは大きな障害となりま い、聴こえにくいというこ 流れの中で、耳が聴こえな が進んでいます。そういう ており、定年延長や再雇用 高齢者の社会参加を奨励し 品となってくると思いま 少子高齢化が進み、 高 玉 齢 は

また、 2017年に開

か

大差ないといわれておりま

本の難聴者率は欧米と

されました。 すが、その中で難聴が最大 は予防可能な九つの原因に の危険因子である」と発表 よって起こると考えられま 会議で、「認知症の約35% れた国際アルツハイマー

る方法はありません。 難聴は、今のところ治療す まるそうですが、加齢性の 耳の老化は、 30代から始

は、聴力が中程度の41デシ 重要といわれています。 く早くから使用することが 行してからでなく、なるべ としております。難聴が進 ベル以上を補聴器装着基準 WH〇世界保健機構で

でいるからです。 象をほんの少数に絞り込ん で捉えているので、補助対 日本は障碍者のカテゴリー え、補助制度がありますが、 聴を医療のカテゴリーで捉 日本は4%と大変低い状態 米が30%から50%に対し、 補聴器の使用率は欧 欧米では難

えします。

町

果があります。 意味で、医療費を抑える効 などへの進行を防ぐという することは、認知症や鬱病 しかし、難聴に早く対応

ております。

します。 次の3点について質問いた 対策が必要であると思い、 す。加齢性難聴についても の取り組みもなされていま なりにくいまちづくり宣 言」をしており、そのため 寿都町では、「認知症に

かがでしょうか。 者に補助制度を作ってはい 施している自治体がありま ち、補聴器購入の補助を実 す。寿都町でも補聴器購入 まず1点目に、 国に先立

はいかがでしょうか。 リングループの設置をして できないのでしょうか。 力検査を組み入れることは 3点目、 2点目に、町の検診に聴 公共施設にヒア

> 幸坂議員の御質問にお答 いと存じます。 の動向を注視してまいりた 国の公的補助制度の拡充等 用していただき、併せて

になると7割以上といわれ り、頻度としては75歳以上 に増加するといわれてお 聴で、一般的に50歳頃から 以外に特別な原因が無い難 ますが、加齢性難聴は年齢 人助成制度についてであり 加齢性難聴者の補聴器購 65歳を超えると急 と考えており、町の検診に も考えられていることか 発症に繋がる一つの要因と 相談体制を検討してまいり 導入や、町内医療機関での おいて、可能な聴力検査の ら、早期発見と対策は必要 については、難聴は認知症 2点目の聴力検査の実施

始まり、

施しているものでありま それぞれ公費負担により実 支給制度は、国・道・町が 負担となり、この補装具費 は無く、課税の方は1割の 額は、住民税非課税世帯の おります。この制度を利用 機能障害者が対象となって 支給制度に基づいて、聴覚 害者総合支援法の補装具費 方は基準額内であれば負担 した補聴器購入の自己負担 入に対する補助制度は、障 加齢性難聴者の補聴器購 この装置は、スピーカーか ステムとなっております。 聴者の聴こえを支援するシ でき、直接耳に届くため難 器や人工内耳で聴くことが るもので、この信号は補聴 として音の信号を発生させ ら音を出す代わりに、磁界 グループに関してですが、 利用に当たっては、信号 また、3点目のヒヤリン

利用している状況です。 内、3人の方がこの制度を 内、聴覚障害者9人、その 手帳保持者は、191人でその 現在、町内の身体障害者

町単独の補助についてです 1点目の補聴器購入者へ まずは、 現行の制度を

対策として、今後、

一再質問

存じます。 題とさせていただきたいと があるため、 や需要動向を見定める必要 施設への設置につきまして と考えておりますが、公共 用について促していきたい は医療機関等に相談してい を受ける機能が備わった補 ただき、適切な補聴器の利 聴器等が必要なため、まず 当該補聴器の所有状況

> まいります。 関等と連携しながら進めて 推進していく中で、この加 まちづくり宣言」をしてお 齢性難聴対策も一つの予防 ための積極的な取り組みを り、認知機能の低下を防ぐ 「認知症になりにくい ずれにいたしまして 医療機

用してというふうにおっ 1点目は現状の制度を利 補聴器の問題について、

ころ、補聴器の金額は、約 値段となっております。 ちょっと手が出ないという 欲しいと思ってもなかなか で、なかなか本当に高くて、 3万から30万ということ しゃっておられました。 人から20人いると聞いてお 寿都町の購入者は年間10 町の商店に聞きましたと

障害者手帳を持たない高

ります。

検診で耳の聴こえをちゃん があると聞いております。 能が回復しないということ を着けても、それがもう機 まり悪くなってから補聴器 できるというんですか、あ くと信号が脳に送る回路が の段階で補聴器を着けてい だからそういう意味で、

思うところですけれど。 取り組んでいただきたいと ります。是非、寿都町でも めるということになってお 志でも赤井川村が助成を始 全国で20以上あります。後 実施している自治体は、今、 齢者の補聴器購入に助成を

> めていただきたいと思いま ということも含めて是非進

ので、是非お願いしたいと していただくという方向な 2点目の聴力検査導入を

う、基本的には聴こえるん 取れない声があるってい ことが聴こえないとか、そ 放っておくと認識できない んですよね。そのレベルを き取りづらいという程度な ですけれども、ちょっと聴 れから人の声によって聴き は、時々ちょっと人の言う れど、41デシベルというの ましいといっておりますけ に、WHOでもその方が望 聴器を着けるというふう 41デシベル以上の方は補

周りの方も聴こえないみた ことが、なかなかちょっと はりマイク使って言ってる

会もありましたけれど、や てはですね、この前、

いなそんな感じもありまし でもそういう方は、

音が増えていく、だからこ ヤリングループを付けてい 状況もありますのでね、ヒ きたいと思います。 からの中で検討していただ ておりますので、 るかなっていうふうに思っ 者の社会参加にも大変繋が 出かけられるという、高齢 人が集まる所にも高齢者が ただくと安心してそういう きちんと聴こえないという たくさん入ってくるので、 う集団の所にいくと雑音が を着けてもやっぱりそうい 状態ですけれども、補聴器 かなかそうはいっていない とは思うんですけども、な は補聴器を着けた方が良い 是非これ

町

以上です。

は、 1点目の難聴者対策これ 今、 国の方では、

と把握していただいて、そ

敬老

ヒヤリングループについ

れで補聴器を着けていただ

く。補助を付けていただく

の寿都町また日本全体の課 かっていうのが、これから うふうに構築していくの 会地域貢献、これをどうい 齢者の生きがいづくり、社 することによって、この人 割分担しつかりそこを分担 国の役割分担また地方の役 ものなんで、ここはやはり すね、やはり体力あっての ることとの関わりの中でで また年金をどんどん遅らせ 者も社会参加をとにかく長 減対策を含めた中で、高 間、社会貢献するという、

いなというふうに思ってい 対策をしっかりしていきた すので、名前にふさわしい 最初に宣言した町でありま まちづくり宣言」、全道で 向で「認知症になりにくい りやっていくと、その二方 地元でできるものはしっか するものは要請していく、 てですね、国に対して要請 については真摯に受け止め 捉えておりまして、その点 題でないかなとふうに私も

以上です

いと思います。

幸坂 順子 議員

.地域のエネルギー 町民とともに」

につい

環境



と失望から、いまだ抜け出 ざというときに使えないと せていません。 いうことを知った時の驚き 持ちながら、その電気を 17

寿都町エネルギー

-勉強会

4月以降3回行われて

経験し、自前で風力発電を年9月のブラックアウトを ものではありませんが、昨 働きかけていきたいとの意 長は洋上風力に強い関心を 策を学ぶということで、町 上風力を開設するよう国に 私も洋上風力に反対する 内容は国のエネルギー政 寿都沖に洋 をすることは、 ります。自前で送電線整備 なる」と専門家は言ってお させることで地域が元気に 域で使い、地域経済を循 できる仕組み作りが進んで 発電した電気を地域で消費 らの送電が切れても地域で クアウトを教訓に、北電か います。「地域の資源を地 今、道内各地では、ブラッ 膨大な資金

向

を示しておられます。

示しておられ、

こに力を入れていただきた とが必要です。町長にはそ 存の送電網を地域で活用で きるよう国に働きかけるこ が必要になりますので、 既

長が提唱されております ギーを地域の産業として進 が、この町づくりに繋がる 住民と共働の町づくりを町 研究する場を作ることが、 要です。住民とともに学び めるには、住民の参加も必 のではないでしょうか。 以上質問いたします。 また、再生可能エネル

町

えします。 幸坂議員の御質問にお答

2020年度から始まる第 ネルギーの活用や、災害 化対策となるクリーンエ 大きな課題であり、 被害など自然災害対策が 域での強風や長期停電等の した台風15号による関東地 ウトや本年9月9日に上陸 東部地震によるブラックア 出始め、また、昨年の胆振 幹産業である漁業に影響が 昨今において、本町でも基 大きな問題として叫ばれる は、世界的に地球温暖化が 関する質問につきまして 強い町づくりについて、 地域のエネルギー活 温暖 用に

> びと情報共有をさせていた 依頼し、本町の各産業団体・ 北海道経済産業局に講師を めた今後の活用について、 ルギー政策と洋上風力を含 政策や本町が取り組むエネ 回開催してまいりました。 ルギー勉強会を4月以降3 反映するため、寿都町エネ 議会議員の皆様と共に、学 ましては、国のエネルギー 8次寿都町総合振興計画に 勉強会の主な内容につき

ればと感じたところであり も、公共施設への電力供給 源である風力を少なくと 給が止まった場合、地域資 及ぶブラックアウトを経験 きない状況の中、 年の地震では、風車を動か 行ってまいりましたが、昨 電を活用した町づくりを に使用することができなけ し、災害時に電力会社の供 したくても動かすことがで 本町は、これまで風力発 27時間に

電力供給として、 更には技術的にも現段階で 網を地域で活用すること ンの確保や主要施設等への は困難であり、ライフライ 力供給のため、既存の送電 は、現行の制度や資金面、 しかしながら、自前の電

> 電機による停電対策を含め まいりたいと考えておりま まで以上の体制を確立して ンターを拠点とした、これ て、今年度、整備の防災セ た各種災害対策につきまし

導入の可能性の検討をはじ リーンなエネルギーの導入 効果ガスを排出しないク 再生可能エネルギーとし め、国や関係機関からの情 できる再生可能エネルギー の中で、本町の施策に活用 で、今後エネルギー勉強会 な財政措置がありますの 策課題となっており、様々 は、国においても重要な政 中熱ヒートポンプなど温室 風力や木質バイオマス、地 て、陸上風力をはじめ洋上

ます。

だいているところではあり

非常用発

ないというのが今回の状況 という状況です。 だと思います。

る技術革新など必要な要請 可能エネルギーの活用に係 係機関に対しましても再生 進めていくと共に、国や関 団体・住民・議会・行政で 報収集や検証・研究を産業 本町に潜在的に既存する

■再質問

れども、 まだに千葉では続いている 号による影響で、停電がい しゃいましたけど、台風15 エネルギーの問題ですけ 先ほど町長もおっ

中で何かあったら電気が来 送られてくるので、その途 所で作られた電気が地方に これはやはり大規模発電

す。 ことも無くなると思い に、停電が長引くっていう ムを作って行けばこんな を地元で使うというシステ だから地元で作った電気 地球温暖化で最近の自然 ま

準備をしていく必要がある 災害というのは、いつも想 と思います。 んだということを考えて、 まないそういう災害が来る れども、もう想定外では済 定外と言われておりますけ

ります。 ばらしいことだと思ってお あります。これは本当にす な施策を行っているとこで 診療所の運営など大変重要 いろな町の施策も行われ、 益を得て、その利益でいろ を北電に売り大変大きな利 都町は風車で発電した電気 入ってきたお金は地域で使 うのがあります。 題で、漏れバケツ理論とい 方なんですけど、現在、寿 う、回して使うという考え 次に、その地産地消 地域に 0 問

を行ってまいります。

以上であります。

一方で町民は、 電気代を

この金額も計算されていな のお考えをお聞かせくださ す。このことについて町長 ことが重要になると思いま の社会は地域で使っていく ろん大切ですが、これから す。作って売ることももち 目標にも合致しておりま はSDGs持続可能な開発 うエネルギーを作る、これ る資源を使って、地域で使 われております。地域にあ 利用することが有効だとい です。自然エネルギーは電 ケツの穴を塞ぐことが必要 するためには、この漏れバ 額の多くは町外に流出して ますが、町民が支払った金 店に多少のマージンは残り の額になると思います。更 いんですけれども、 マスは熱エネルギーとして 気だけでなく、木質バイオ います。地域経済を活性化 にガソリン、灯油など販売

以上です。

の千葉県これで証明された 昨年の北海道、また、今年 さというのが、まざまざと んじゃないかなってふうに 近年の災害をみますとです エネルギー問題は本当に 大規模の電力こその弱

> 私も思っておりまして、こ一 おります。 るというふうに私も考えて もっと進めていく必要があ なエネルギーの地産地消を しっかり連携をしてです ございませんので、国と 地方で独自でできる話では できる体制づくり、これも れからはやはり小規模でも 水素を含めたいろいろ

おります。 努力していきたいと考えて がら、良い形で地産地消に の皆さんとも協議を進めな ていますので、今後、議会 きたいなというふうに考え とって有効な形で進めてい 機関と共有しながら地元に の点についても、 題としてありますので、こ くかっていうのも一つの課 域にどうやって生かしてい が出てきた中で、これを地 らもっと出力の大きいもの ればなりませんし、これか 例として利用していかなけ て使っていくか、これは、 どうやってこれを継続し 年経過した風車を地域で た、地域のいろいろな関係 以上です。 今、風力発電、 ハウス栽培にも一つの 本町も20 国

■幸坂議員

どちらの質問も前向きな

姿勢の答弁をいただきまし

北電に払い続けています。

町民の理解を得ながら、共 当にこれから真剣に取り組 のある町づくりにも繋がっ に進めることが寿都の希望 当に夢のある話ですので、 ていくと思いますので、本 地産地消の取り組みは本

んでいけたらなと思いま

以上で質問を終わらせて





願いしたいと思います。 町長にも是非よろしくお

令和元年第5回臨時会

令和元年

第5回

|臨時

会

いただきます。

10月21日に招集され、会期は、改選後の初議会として 出決算認定について、 特別委員会に付託し、 会計及び各特別会計歳入歳 を審議し、平成30年度一般 同意案1件、単行議案2件 を1日と定め、選挙6件、

ついては、町広報誌11月号 に掲載しておりますので、 ◆選挙結果及び議会構成に

閉会しました。

決算 同日

るために議決したもので

整備工事請負契約を締結す に付した、子育て支援住宅

・契約の方法

契約の金額

指名競争入札 5千60万円

契約の相手方

寿都郡寿都町字大磯町43番地

割愛させていただきます。

青木組

代表 青木廣志

決算特別委員会を設置し審 議することとなりました。 議員9名全員で構成される 定について提案がなされ、 各特別会計歳入歳出決算認 定(決算特別委員会へ付託) ◆平成30年度各会計決算認 平成30年度一般会計及び

《決算認定》

《単行議案》

◆地域コミュニティセンター

同委員長に沢村國昭委 同副委員長に幸坂順子

・契約の方法

したものです。

契約を締結するために議決

ティセンター整備工事請負 に付した、地域コミュニ ・・・・・・・原案可決 整備工事請負契約・・・・

令和元年10月17日仮契約

・契約の相手方

川島・大山経常建設共同

企業体

代表者 株式会社川島組

代表取締役

川島一恵

・契約の金額

委員が互選されました。

指名競争入札 5千80万円

請負契約・・・・原案可決

令和元年10月17日仮契約

◆子育て支援住宅整備工事

総務常任委員会所管事務調査を実施

第2回定例会において承認された、総務常任委員会の町内所管事務調査を9月2日に開催し、寿都小・中学校の空調設備設置後の学習環境について調査を行い、学校管理者並びに教育委員会、町担当者より説明を受けた。調査結果としては、両校ともに夏季期間の高温多湿な環境状況の著明な改善が認められた。今後は、冬季期間の既存暖房との併用により、更なる学習環境の改善と費用の圧縮が期待される。





産業常任委員会所管事務調査を実施

第2回定例会において承認された、産業常任委員会の町内所管事務調査を9月2日に開催し、平成30年度実施の町内土木建築工事5か所について、町担当者出席のもと現地において調査を行い、工事施工状況は良好と確認いたしました。

◆調査箇所

- 1) 町立学校空調設備整備工事
- 2) 矢追新通り線新設工事
- 3) 簡易宿泊施設整備工事
- 4) 渡島新栄通り線整備工事
- 5) 渡島団地(高齢者住宅) 整備工事





8月

- 3日 歌棄厳島神社祭典宵宮祭 (石澤議長)
- 島牧村村長選挙当選祝 (石澤議長) 4日
- 全道林活議連連絡会令和元年度定期総会 (札幌市 石澤議長) 7日
- 寿都町エネルギー勉強会 (石澤議長、ほか議員多数) 8∃
- 9日 国道229号余市・岩内・島牧間整備促進期成会総会及び要望会 (余市町、小樽市、札幌市 石澤議長)
- 21日 例月出納検査 (沢村監査委員)
- 湯出神社祭典宵宮祭 (石澤議長 ほか) 24日
- 27日 南後志老人クラブゲートボール交流会 (石澤議長)
- 後志町村議会議員研修会 (積丹町 全議員) 29日

9月

- 総務・産業常任委員会町内所管事務調査・全員協議会 (全議員) 2日
- 南部後志町村議会正副議長会中央要望(東京都 石澤議長、木村副議長) 5~7日
 - 寿都消防団演習 (石澤議長、ほか議員多数) 8∃
 - 議会運営委員会(沢村委員長、山本副委員長、木村親志委員、木村眞男委員、 12日 石澤議長)
 - 寿都町敬老会 (石澤議長、ほか議員多数) 13 ⊟
 - 衆議院議員 中村裕之政経セミナー (小樽市 石澤議長)
 - 第3回定例会・全員協議会 18⊟
 - 例月出納検査 (沢村監査委員) 24日
 - 岩内町町長選挙当選祝 (石澤議長)
- 平成30年度分決算審査(沢村監査委員) 25~26日

10月

- 5 ⊟ 寿都中学校学校祭 (石澤議長、ほか議員多数)
- 寿都小学校学芸会 (石澤議長、ほか議員多数) 6 ⊟
- 9 ⊟ 初議会打合せ
 - 寿都町功労者表彰審議委員会(石澤議長)
 - 岩内寿都地方消防組合議会定例会 (岩内町 石澤議長)
- 例月出納検査 (沢村監査委員) 17日
- 18日 後志教育研修センター組合議会定例会 (倶知安町 沢村議員)
- 20日 潮路小学校学芸会 (議員多数)
- 21日 第5回臨時会・全員協議会
- 寿都町エネルギー勉強会 (小西議長、ほか議員多数) 23日



後志町村議会議員研修会





南部後志町村議会正副議長会中央要望